


EN PRIVADO
**JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA**

 lopezdoriga@milenio.com
 @lopezdoriga
 lopezdoriga.com


Rienda a desbocados

Todas las desapariciones son forzadas.
Florestán

Ante la distancia de las bancadas de Morena, la presidenta Claudia Sheinbaum les ha mandado dos mensajes que parecen no dejar espacio para un tercero.

El primero fue cuando en el Senado los suyos corrigieron su iniciativa de reforma del 5 de febrero para desaparecer la reelección en cargos de elección popular y el nepotismo a partir de 2027, cuando se elegirán 17 gobernadores, mil 800 alcaldes en 30 entidades y mil 200 legisladores en 29.

Pero el bloque oficial del Senado modificó los términos. El plazo de 2027 lo pasó a 2030 y la Cámara de Diputados lo ratificó tal cual.

Ante esto, el 26 de febrero la Presidenta pidió a su partido que hiciera caso al espíritu legislativo de su reforma y no postulara candidatos a la reelección ni a familiares ya para las elecciones del 1 de junio en Veracruz, 212 municipios, ni en Durango, 39, y lo mismo en el proceso de 2027, a lo que se comprometió Luisa María Alcalde.

Tras esto, vimos un descontrolado disparo de ambiciones presidenciales encabezadas por Noroña, sin destino, pero también por los seguidores de Andrés Manuel López Beltrán, sin que él ni su padre hayan puesto el alto.



Pero ayer, a propósito de la ambición de la senadora Andrea Chávez y su marital campaña para ser gobernadora de Chihuahua, la Presidenta puso un alto en Morena, que no es solo para ella: *Mi opinión es que hay que poner reglas para todas las elecciones que vienen y que todos se ajusten a ellas, porque no se debe adelantar nada. Y agregó que se los haría saber por escrito.*

El mensaje sí era para Chávez, pero también para otros encampanados de cara a 2027 y, sobre todo, para los de 2030, decisión en Morena que no se va a tomar ni en Palenque, ni en San Lázaro, ni en Reforma, ni en su primer círculo y menos sin ella, sus cartas y su proyecto.

RETALES

1. RESPUESTA. Anoche mismo, Luisa María Alcalde respondió que *coincidimos con la presidenta Sheinbaum en establecer reglas y tiempos claros para que nadie se adelante a nada. Y que convocará a consejo nacional para formalizarlo;*

2. REBELIÓN. Morena en el Senado recibió ayer el primer revés en esta Legislatura. No construyó la mayoría calificada para aprobar la lista de 56 magistrados electorales. Fueron 72 votos a favor, necesitaban 75, 38 en contra y dos abstenciones. Y en el acuerdo de la Jucopo solo tres firmas: Adán Augusto, Alberto Anaya e Ignacio Mier. Sí, lo repondrán, pero ayer no pudieron; y

3. CONTRABANDO. El fiscal Alejandro Gertz Manero ya tomó la investigación de los contrabandos documentados de gasolinas, en las fronteras por tren y pipas, y de diésel, por mar en barcos. Son cinco factores: gente de Marina, Aduanas, empresarios y crimen organizado, más la cobertura política. Washington ya investiga también por salir de su país, como las armas. ■

Nos vemos mañana, pero en privado